

Zeitschrift: Hochparterre : Zeitschrift für Architektur und Design
Herausgeber: Hochparterre
Band: 18 (2005)
Heft: [6]: Pro Pueblo : Fair Design in Ecuador

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Impressum | Imprint:
Redaktion | Editors: Ariana Pradal, Ruedi Widmer,
Franziska Nyffenegger (HGKZ); Kobi Gantenbein
(Hochparterre)
Übersetzung | Translation: Ben Schmidt
Fotos | Photographs: Xandra Linsin (HGKZ)
Layout: Antje Reineck
Produktion | Production: René Ammann
Korrektur | Proof reading: Elisabeth Seile
Verlag | Publisher: Christine Langhans
Designkonzept | Graphic conception: Susanne Kreuzer
Litho: Team media GmbH, Obfelden
Druck | Print: Südostschweiz Print, Chur
Umschlagfoto | Cover: Xandra Linsin

© Hochparterre, Ausstellungsstrasse 25, 8005 Zürich
Herausgegeben vom Verlag Hochparterre
in Zusammenarbeit mit dem Departement Design,
Hochschule für Gestaltung und Kunst Zürich
© Hochparterre, Ausstellungsstrasse 25, 8005 Zürich,
Switzerland. Edited by Hochparterre Publishers,
in collaboration with School of Art and Design Zurich,
Department Design

Zu beziehen bei | Distributor: HGKZ, Studienbereich
Industrial Design, Franziska Nyffenegger, Postfach,
8031 Zürich. franziska.nyffenegger@hgkz.net

hgk Z

Köln
International
School
of Design

Holcim

Inhalt | Content

- 4 Interview: Kunsthandwerk vernetzen
Interview: A Network for Arts and Crafts
- 6 Reisebericht: Mit neuen Augen betrachtet / Fair Design
Journal: Seen in a Different Light / Fair Design
- 10 Projekte: Neun Erfahrungen
Projects: Nine Experiences

Pro Pueblo Design – ein Hochschulprojekt

Pro Pueblo's Anfrage aus Ecuador kam Anfang 2004. Die Stiftung will Menschen der Region auf nachhaltige, ressourcenschonende Weise zu einem Auskommen und einem besseren Leben verhelfen. Man meinte dort, dass Artesanos und Designer aus Europa gemeinsam einen Design-Knowhow-Transfer im Sinne der Produkte und ihrer Absatzchancen entwickeln könnten. Dozierende und Studierende der Designhochschulen Zürich (HGKZ) und Köln (KISD) nahmen die Herausforderung an, prüften Gegebenheiten und Möglichkeiten und reisten als Gastdesignerinnen und -designer nach Ecuador. Die Studierenden entwickelten nicht nur Produktideen. Die handfeste Entwurfssarbeit begleitend und befragend, setzten sie sich vertieft mit sozioökonomischen Problemen auseinander und schärften ihr gestalterisches Denken. Fair Trade und also Fair Design als den Entwurf bestimmenden Massstab. Im vorliegenden Sonderheft erzählen die Studentinnen und Dozenten aus Köln und Zürich die Geschichte ihrer Wahrnehmungen und Ideen und stellen einige der über 50 Produkte vor, die zusammen mit den Artesanos in Ecuador entstanden sind. Wir danken dem Programm zur Initierung und Förderung von Forschungspartnerschaften der Schweizer Fachhochschulen mit Entwicklungs- und Transitionsländern und der Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA, dass sie diesen ersten Schritt, zusammen mit den beiden Hochschulen, Holcim (Ecuador) S. A. und der Fundación Pro Pueblo ermöglicht haben. Wir glauben, dass damit die Basis gelegt ist für weitere Schritte, die dem Anspruch einer nachhaltigen Entwicklungszusammenarbeit gerecht werden. Prof. Ruedi Widmer, HGKZ; Prof. Günter Horntich, KISD; Patrick Bredthauer, Fundación Pro Pueblo

Pro Pueblo Design – a Project of Arts and Crafts

Pro Pueblo's inquiry from Ecuador arrived early in 2004. The foundation aims to provide people in the region with an income and a viable life in a way that is sustainable and has a low impact on resources. Their thinking was that artesanos and European designers could collaborate in a transfer of design know-how in terms of products and sales prospects.

Designers and students of the two design schools in Zurich (HGKZ) and Cologne (KISD) accepted the challenge, studied the situation and its opportunities, and travelled to Ecuador as guest designers. Not only did the students develop product ideas; participating in the design work with their support and questions, they also confronted socio-economic issues and honed their thinking as designers. Fair Trade and thus Fair Design are the criteria leading the design process.

In this special issue the students and lecturers from Cologne and Zurich tell the story of their perceptions and ideas, presenting some of the more than 50 products that resulted from the cooperation with the artesanos in Ecuador. We thank the «Programme for the Initiation and Promotion of Research Partnerships between Swiss Technical Universities and Developing and Transition Countries» as well as the Swiss Directorate for Development and Cooperation (DEZA) in conjunction with the Technical Universities, Holcim (Ecuador) S. A. and the Fundación Pro Pueblo for making this first step possible. We believe that this is the basis for further steps towards meeting the challenge of a sustainable cooperation for development.

Prof. Ruedi Widmer, HGKZ; Prof. Günter Horntich, KISD; Patrick Bredthauer, Fundación Pro Pueblo